

COPA ANTILLANA

Cienfuegos y Artemisa son de acero

Aliet Arzola Lima

Al parecer los Elefantes cienfuegueros le han tomado la medida a la Copa Antillana de Acero, pues ayer aseguraron su cuarta presencia consecutiva en la discusión del cetro del tradicional certamen beisbolero capitalino, que este año contó con la participación de seis novenas que participarán en la 53 Serie Nacional.

La nave de Iday Abréu, pese a contar con una alineación mucho menos profunda y visiblemente cambiada respecto a los últimos años, mantiene intacta su aspiración por el triunfo; ya se han acostumbrado a ganar y, como pintan las cosas, no conviene bajar la intensidad aunque se trate de un torneo de pretemporada.

Con ese ímpetu salieron a la grama del estadio Santiago "Changa" Mederos en la Ciudad Deportiva capitalina, donde desbancaron 3-1 a Industriales en semifinales, su segundo éxito en la lid sobre los ciudadanos. Apenas en el tercer capítulo cayeron sobre los envíos de David Mena, joven abridor de los Leones, quien soportó dos anotaciones remolcadas por los bisoños Johan Manuel Moncada y Edwin Vassel, este último un iniciador de enormes condiciones físicas que afrontará una tremenda responsabilidad como quinto en el orden de los sureños.



El derecho Noelvis Entenza guió a Cienfuegos a la final.

Desde la lomita, el derecho Noelvis Entenza trabajó 5,1 entradas, contuvo a la tanda azul y si no caminó más, fue por su descontrol (cinco boletos). De preservar el triunfo se encargaron el zurdo Leorisbel Sánchez y el cerrador Duniel Ibarra, quienes solo aceptaron dos indiscutibles en cuatro episodios.

En la otra semifinal, Artemisa recuperó cuatro carreras de desventaja y superó 6-5 a Santiago de Cuba en diez entradas, con victoria en rol de relevo para José Ángel García. Excelente duelo durante siete *innings* sostuvieron los internacionales Jonder Martínez y Danny Betancourt, quienes solo en el octavo flaquearon y se retiraron con el pleito empatado a cuatro.

En extrainnings Santiago anotó una, pero los artemiseños ripostaron con dos y los dejaron al campo para avanzar a la discusión del título hoy en la Antillana de Acero, desde las 11 de la mañana; juego en el que Cienfuegos intentará desquitarse del revés sufrido en la etapa clasificatoria a manos del zurdo Yulieski González, previsible abridor de la final contra el derecho Jorge Hernández.

Por segunda ocasión se las verán también Industriales y Santiago de Cuba, principal clásico del béisbol nacional. Los indómitos llegan con ansias de revancha pues en el anterior cotejo los Azules desbancaron a la tanda oriental 14-6.

Cubanas al Mundial de Frontón

En la comuna de Le Halillan, al suroeste de Francia, las cubanas Lisandra Lima y Yasmari Medina concursarán en la Copa Mundial de Frontón a 30 metros, a partir del próximo 28 de octubre al dos de noviembre, en pos de mejorar su actuación de hace tres años en Tarbes, otra localidad gala.

Lima, de Pinar del Río, y la matancera Medina, plateadas en

los Panamericanos de Guadalajara 2011, buscarán alcanzar al menos una medalla entre los ocho países participantes, reto complicado teniendo en cuenta la presencia de binomios españoles, mexicanos y franceses, naciones de enorme tradición en esta disciplina.

De lograr el objetivo, las pupilas del entrenador Jorge Núñez

subirían al podio universal por segunda ocasión en su carrera, pues ya obtuvieron un bronce en la cita del orbe absoluta del 2010, cuando la comitiva antillana completó su tercera mejor actuación histórica —tres bronceadas—, solo inferior a los dividendos de México 1998 (1-2-3) y Pamplona 2002 (1-1-2). (SE)

EUROPEO DE CLUBES

Leinier imbatible; Socar afianza su paso hacia otro reinado

Harold Iglesias Manresa

Un torneo de prestigio, nacido en el año 1956 con el Partizan de Belgrado como monarca. Ese justamente es el Europeo de Clubes de Ajedrez, que en esta XXX edición tiene al Socar de Azerbaijón caminando hacia la reedición de su cetro, luego de disponer 4-2 del Ugra, en duelo de punteros.

Cruciales en la victoria del monarca regente resultaron los éxitos con blancas de los GM búlgaro Veselin Topalov (2 771) y el chino Hao Wang (2 733) en la tercera y quinta mesas ante sus homólogos Antón Korobov (2 716) y Aleksey Dreev (2 679), dependiendo de 96 y 53 jugadas en cada caso. Ese desenlace le valió al Socar mantener la cima en solitario, con 10 puntos y éxitos en los cinco *matches* disputados.

También sellaron sonrisas el San Petersburgo ruso (3,5-2,5) sobre el O.R. Padova y el G-Team Novy Bor checo (4,5-1,5) a costa del SK 47 Eynatten, este último materializando su ascenso

hasta el segundo lugar de la tabla con nueve unidades.

En el caso del San Petersburgo —quinto igualado con otros seis elencos dueños de ocho rayas—, el GM cubano Leinier Domínguez (2 753) materializó su tercer éxito, esta vez en poder de figuras oscuras y tras 50 lances de una defensa siciliana como segundo tablero sobre el indio Pentala Harikrishna (2 709). Buen aprovechamiento de los deslices de su rival y el peón de la columna D fueron vitales, antes de llegar al epílogo de rey, torre, alfil y peón por monarca, torre y tres peones de su oponente. Leinier ascendió con su desempeño al puesto 11 de la clasificación individual, con cuatro puntos de cinco posibles para un 80 % de efectividad y convertido en el trebejista de mayor aporte para su armada, según estadísticas publicadas por el sitio chess-results.com.

Hoy los duelos más interesantes pondrán tablero por medio al Socar y el G-Team Novy Bor, San Petersburgo-Odlar Yurdu, Ugra vs. PGMB-Rostov y Malachite-S.F. Wirtzfeld.



El ídolo de Güines tiene un desempeño de 2 756, el coeficiente ELO en vivo de la justa.

MUNDIAL DE HALTEROFILIA EN WROCLAW

Los chinos, nacidos para alzar kilogramos

Los representantes de China han mantenido un paso arrollador y se han adueñado de la plataforma en seis de las nueve divisiones disputadas hasta el momento en la edición 80 de los Campeonatos Mundiales de Pesas, con asiento en Polonia.

Y no es solo lo más notorio el hecho de que se impongan sino también la ventaja marcada en materia de kilogramos respecto a sus rivales. La víspera Xiaojun Lyu prácticamente dejó sin opciones a sus oponentes de los 77 kg con biatlón de 380 (176-204). Nada menos que 21 kilogramos por debajo se ubicó Song Kwang Kim 359 (163-196), de la República Popular Democrática de Corea; mientras el uzbeko Ulugbek Alimov 355 (158-197) se agenció el bronce.

Lyu estuvo inspirado por el éxito previo de su coequípera Yanmei Xiang en los 69. Xiang, bien conocida entre la crema y nata por su subtítulo de París 2011,



Yanmei Xiang demostró su calidad al superar la plata de París 2011 y coronarse.

superó en siete kilos su total de entonces para imponerse con 271 (123-148). Sin muchas opciones la secundaron Hui Un Ryo (R.P.D de Corea) avalada por 262 (119-143) y la bielorrusa Dzina Sazanavets 259 (116-143).

Si algo ha evidenciado el certamen hasta este minuto, es la concentración de la calidad en la élite de forzudos, pues solo 12 naciones han podido escalar el podio de premiaciones, a razón de seis laureados asiáticos (China, R.P.D de Corea, Azerbaijón, Taipei de China, Tailandia y Vietnam), tres de América (Ecuador, Colombia y México), y otros tantos de Europa (Rusia, Bielorrusia y Uzbekistán).

Más selecta aún es la nómina de los que archivan coronas, pues apenas la integran China (4), R.P.D de Corea, Taipei y Rusia (1).

Hoy el segundo cubano en concurso accionará sobre la plataforma. Se trata del pinero Yoelmis Hernández, doble medallista en la modalidad de envión gracias a los 210 kg levantados en Antalya 2010, y los 205 de la Ciudad Luz. Yoelmis buscará una ubicación de prestigio, luego del quinto escaño de Lázaro Maykel Ruiz en los 56 kg con 275 (122-153). (H.I.M)